

*Avec les Compliments de l'Auteur*

LE SERUM ANTITUBERCULEUX DE MARMOREK. — TECHNIQUE  
DES INJECTIONS. — DIRECTION GENERALE DU TRAITE-  
MENT, DANS LES DIFFERENTES VARIETES DE  
TUBERCULOSE.

---

La publication de mon rapport à la commission d'hygiène de la ville de Montréal, m'a valu de la part de mes confrères éloignés, une véritable avalanche de demandes de renseignements sur le sérum de Marmorek.

Je remercie mes indulgents confrères des trop flatteuses appréciations qu'ils ont bien voulu m'adresser sur mon modeste travail. Je les prie de croire que rien ne m'eût été plus agréable que de répondre à chacun d'eux en particulier.

Le temps me manquant, j'ai voulu, du moins, condenser en quelques pages les connaissances permettant à chacun de mettre en œuvre la méthode de Marmorek, et de conduire à bien le traitement des différentes variétés de tuberculose, par les injections de sérum.

J'avais pensé que la publication des remarques suivantes, dans un journal médical, constituerait un excellent moyen de renseigner mes confrères. La direction de "l'Union Médicale du Canada" consentit gracieusement à les publier, ce dont je la remercie de grand cœur. Par suite d'un malentendu, ou autrement, mes quelques remarques se trouvèrent écourtées, dans le journal — Ma mauvaise écriture aidant, il se glissa une erreur typographique des plus regrettables, présentant comme un accident courant "l'arythmie (accident grave, qui ne se produit jamais), au lieu de "l'érythème" phénomène sans importance, que l'on rencontre parfois. Une pareille erreur, si elle se répandait, pouvait être très préjudiciable à la méthode. Dès lors j'ai cru de mon devoir de publier mon travail corrigé, et de l'adresser à tous mes confrères.

J'en ai profité pour le rétablir dans sa forme originelle, et pour combler certaines lacunes qui m'avaient échappé dans la hâte de finir, et que je n'ai découvertes qu'après l'impression.